
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 曜 行        事 給食 

１ 土  － 

２ 日  － 

３ 月 新人体育大会上尾市予選会予備日 ○ 

４ 火 新人体育大会上尾市予選会予備日 教育実習最終日 スクールカウンセラー来校       テスト前部活動休止期間（～１２日） ○ 

５ 水 第６回中央委員会 ○ 

６ 木 全校朝会 第６回専門委員会 ○ 

７ 金  ○ 

８ 土 第１回南中チャレンジスクール９：００～１１：３０ － 

９ 日  － 

１０ 月 体育の日 － 

１１ 火 ２学期中間テスト１日目 ○ 

１２ 水 ２学期中間テスト２日目 ○ 

１３ 木 第５回生徒朝会 ○ 

１４ 金  ○ 

１５ 土 聖学院大学キャンパスツアー９：００～１２：００ － 

１６ 日  － 

１７ 月 上尾市駅伝大会 部活動なし ○ 

１８ 火 上尾市駅伝大会予備日 スクールカウンセラー来校 ○ 

１９ 水 １年職業講演会⑤⑥  ３年進路説明会⑤⑥ ○ 

２０ 木 ①②③④金⑥ ２年校外学習事前指導⑤ ○ 

２１ 金 ①②③④木⑤⑥ 第２回校長会テスト ２年校外学習（鎌倉） ○ 

２２ 土  － 

２３ 日  － 

２４ 月 部活動なし ○ 

２５ 火  ○ 

２６ 水 第３回学校運営委員会１５：００ 聖学院大学実務実習（～２８日） ○ 

２７ 木 生徒会役員選挙⑤⑥ ○ 

２８ 金  ○ 

２９ 土  － 

３０ 日  － 

３１ 月  ○ 

 

 

 
 

校則・制服の見直しについて 
 

校長 武田 直美  

 
 去る９月１７日（土）に行われました体育祭では、３年ぶりに保護者の皆様をお迎えして盛

大に開催することができました。また大きな事故もなく成功に終わることができました。保護

者の皆さまには、日頃から本校の教育活動にご理解・ご協力いただき本当にありがとうござい

ます。第４４回体育祭スローガン「一味同心 ～思い出のワンピースを勝利に～ 」のとおり、

仲間と協力してたくさんのピースを組み合わせ、思い出に残る青春の１ページが完成できたと

思います。本番はもちろんのこと練習の時からどの生徒も全力で取り組んでいて、手を抜いて

いる生徒は誰一人としていませんでした。実に感心させられました。素晴らしい生徒たちです。

本当にたくさんの感動を生徒からもらい最高の体育祭でした。また、９月２８日（火）から新

人体育大会が行われました。代替りをして初めての大会で、特に２年生は緊張が大きかったと

思いますが、どの部も一生懸命に戦っていました。新人戦を終えて勝っても負けても課題を明

確にし、来年度の学総大会に向けて、また一から練習を重ね頑張っていってほしいです。保護

者の皆さまには、応援ありがとうございました。 

 さて本校では、昨年度から校則と制服の見直しをしてきました。現在、校則については、時

代に合わないきまりが学校に残されていることについて、さまざまなところで、当事者である

生徒、さらに保護者の方々から声が上がり、マスコミ等でもたびたび取り上げられ、社会問題

ともなっています。特に中学校においては、小学校と比較して、生徒指導上の理由から旧態依

然とした決まりが残っているのも見受けられます。本校においても昨年度から、校則について

は生徒・教職員で、制服については、ＰＴＡ執行部も交えて検討を重ねてまいりました。校則

の見直しは、生徒から出された意見を基に学級討議を行い、生徒会本部役員と教職員（生徒指

導・生徒会担当）で見直しの検討会（全１０回）を開き、７月１３日（水）５時間目に臨時生

徒総会にて承認されました。（今年度は、移行期間及び再検討期間とします。） 

 制服については、制服検討委員会を立ち上げ（全６回実施）、ＰＴＡ執行部・生徒会本部役員・

教職員で機能、素材、価格等を調べ、実際にサンプル制服を手に取り、ＬＧＢＴＱ＋、社会情

勢等を踏まえ、新しい時代にふさわしい南中の制服はどのような要素が大切かを話合い、生徒

アンケート、教職員アンケートの結果を参考に決定いたしました。（制服デザインは、２案から

１選択、ボタンデザインは４案から１選択から決定）来年度の新１年生からの導入で３年生は

関係ないことにも思えますが、後輩たちのため、今後の南中の新たな伝統のために真剣にアン

ケートに答えてくれました。また生徒会長をはじめ生徒会本部役員も生徒の代表として意見を

しっかり述べてくれました。３年生の生徒からは、「いいなぁ。私も着た～い。」「高校に着てい

きたいから買いたい・・」などという声もたくさん聞こえてきました。 

 今の時代に応じた校則や制服の見直しを、生徒たち自身の手で行うことにより、歴史と伝統

の中にも、先進性を持ち発展し続ける南中でありたいと考えています。校則等に限らずまだま

だ検討・改善していかなくてはならないことはありますが、古き良きこととこれからの時代に

対応していくべきことのバランスを考えながら、前向きに取り組んでいきたいと考えています。 

今後も保護者の皆さま・地域の皆さまのご理解・ご協力どうぞよろしくお願いいたします。 

※校則・制服については、後日改めて別紙にてお知らせいたします。 

 

 

ゆたか 
 

№６ 

 令和４年１０月３日（月） 

上尾市立南中学校長 武田 直美 

ＴＥＬ ０４８－７８１－２２９９ 

メール s739000@city-ageo.ed.jp  



第４４回体育祭が行われました！ 

  ９月１７日（土）本校校庭にて、第４４回体育祭が行われました。今回は、２年

ぶりに観戦者数を制限し、保護者に観戦いただいた中で行いました。どの学年も懸

命に走ったり、応援したり助け合ったりと子供たちの頑張りが随所見る事ができま

した。特に３年生にとっては、最後の体育祭のためクラスメートと共に一生懸命に

頑張り、絆を深めていました。新型コロナウイルス感染症拡大防止の中の体育祭で

したが、保護者の皆様のご協力を得、無事に開催できたことに感謝を申し上げます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【御礼】９月３日（土）除草作業では、多くの保護者の皆様にご協力をいただきました。お陰様で素敵な

体育祭を開催できました。今後とも教育活動にご理解とご協力の程、よろしくお願いいたします。 

 

立派な英語スピーチをしました！ 

 ９月６日（火）上尾市文化センターにて、上尾市中学校英語弁論大会が行われまし

た。本校からは、３年生１名、２年生１名が出場しました。２年生生徒は、１番目の

スピーチでしたが、堂々とスピーチをすることができました。３年生の小林さんは、

ジェスチャーを交えて、心で訴えるスピーチをしていました。 

２人とも緊張をせずに、南中を代表してスピーチをして、大変 

素晴らしかったです。今後の２人の活躍を期待したいと思いま 

す。 

１１月の主な予定（変更の可能性あり） 

１（火）校内音楽祭、生徒会役員任命式⑥、スクールカウンセラー来校 

２（水）開校記念日     ３（木）文化の日   ７（月）全校朝会          

７（月）～１１（金）、１５（火）全校三者面談（短縮４時間） 

９（水）市内音楽会 

１３（日）避難所開設訓練９：００～１１：００ １４（月）県民の日 

１５（月）第６回生徒朝会（給食委員）、スクールカウンセラー来校 

１６（火）第７回中央委員会 

１７（水）３年期末テスト１日目、１，２年テスト前部活動休止期間（～２５日） 

１８（木）３年期末テスト２日目、第７回専門委員会  

１９（金）第２回南中チャレンジスクール９：００～１１：３０ 

２３（水）勤労感謝の日  ２４（木）１，２年期末テスト１日目  

２５（金）１，２年期末テスト２日目、表彰集会  ２９（火）スクールカウンセラー来校 

２６（金）期末テスト２日目 薬物乱用防止教室⑥ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

誇らしい出来事 

 ９月１日（木）夕方、大雨の時、３年生生徒が下校途中に大雨で傘がなく困ってい

る小学生に自分の傘を貸してあげる素敵な出来事がありました。後日、傘を貸してく

れた児童の保護者が、本校に電話があり、大変感謝をしていました。この出来事を聞

いて、とても嬉しく思いました。今年度のキャッチフレーズ「じりつ＝自律・自立」

が校外で行動として表せたことに、校長先生として誇らしく思いました。 

オーストラリアとのオンライン交流を行いました！ 

 ９月７日（水）、１４（水）に、在ブリスベン日本国総領事館職員（Andrew Carter

さん）及び St.Joseph's Nudgee College 生徒とのオンライン交流事業が行われました。

本校からは、３年生の４人が参加をしました。 

子どもたちは、日頃学んだ 

英語を流暢に話をして、異 

文化について知ることがで 

きました。これからも英語 

を学び、多くの人との交流 

を深めてほしいと思います。 

 

第１回学校保健委員会が行われました！ 

 ９月６日（火）本校体育館にて、第１回学校保健委員会が行われました。当日は、

２６名の保護者の皆様にもご参会いただきました。講演では、本校のスクールカウン

セラーに演題「子どもの特性をふまえたかかわり方につい 

て」についてご講演いただきました。カウンセラーの話を 

聞き、子どもの見方・考え方を大人が変えることで、子ど 

もとよりよい関わりをもつことができ、そして子どももよ 

りよい成長につながることを学びました。ご参会された保 

護者の皆様も真剣に先生の話を聞いていました。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

女子バレーボール 

美術 


